

## Stellenausschreibung

Der Deutsche Schwimm-Verband e.V. (DSV) als Spitzenverband des organisierten Schwimmsports in Deutschland gehört mit seinen 18 Landesverbänden, derzeit 2.322 Vereinen und rund 603.000 Mitgliedern sowie fünf olympischen Sportarten (Beckenschwimmen, Freiwasserschwimmen, Synchronschwimmen, Wasserball, Wasserspringen) zu den größten Sportverbänden in Deutschland. Der DSV engagiert sich für den Leistungs-, Breiten-, Freizeit- und Gesundheitssport. Er vertritt die Interessen seiner Mitglieder im In- und Ausland. Der Sitz der Geschäftsstelle ist Kassel. Zum 01.10.2025 sucht der DSV im Geschäftsbereich Leistungssport eine(n)

### **Bundestrainer\*in (m/w/d) Wasserball**

Die Vollzeitstelle (40 Std./Woche) ist zunächst auf zwei Jahre befristet, eine Option auf Verlängerung besteht.

#### Ihre Hauptaufgaben:

- Verantwortliche Förderung und Führung der Männer-Nationalmannschaft
- Enger Austausch und Kommunikation mit den Bundeskadern
- Verantwortliche Durchführung von Verbandsmaßnahmen (Lehrgänge, Trainingslager, Wettkämpfe) der Männer-Nationalmannschaft
- Zentrale Schnittstelle zur Koordination der Verbands- und Vereinsmaßnahmen
- Verantwortliche Führung und Kontrolle der ITP (Individuelle-Trainings-Planung) der Bundeskader und Umsetzung des Strukturplans Wasserball
- Realisierung und Weiterentwicklung der komplexen Leistungsdiagnostik (KLD) und Trainingsdatendokumentation der zugeordneten Bundeskaderathleten
- Erstellung einer langfristigen Strategie zur Leistungssteigerung der Nationalmannschaft
- Regelmäßiger fachlicher Austausch (Trainingsmethoden, taktische Konzepte, individuelle Förderung) vor Ort mit dem Bundestrainer Junioren, dem Trainerteam an den Bundesstützpunkten sowie Landes- und Vereinstrainer\*innen
- Erarbeitung von Kader- und Nominierungskriterien für die zu benennenden Bundeskader
- Zuarbeit bei der Erarbeitung und Umsetzung der Meilenstein- und Strukturgespräche mit dem Deutschen Olympischen Sportbund (DOSB)
- Zusammenarbeit mit den Verbundpartnern der Dualen Karriere
- Mitarbeit in der Traineraus- und -fortbildung im Wasserball (Informationsaustausch über Spielerentwicklung und Trainingsmethoden)

#### Ihr Profil:

- Erfolgreich abgeschlossenes Hochschulstudium im Bereich Sportwissenschaften und/oder Diplomtrainer\*in oder eine vergleichbare Qualifikation (min. A-Lizenz)
- Nationale und internationale Erfahrung und Erfolge im Nachwuchs- und Elitebereich (idealerweise Nachweis der Entwicklung/Ausbildung von jungen Talenten vom Junioren- in den Elitebereich)
- Internationales Netzwerk sowie Kenntnisse der internationalen Entwicklungen im Wasserball (taktischer Varianten, technische und konditionelle Fähigkeiten)
- Ausgeprägte Kommunikationsfähigkeit mit hoher sozialer Kompetenz und Motivationsfähigkeit
- vertrauensvolle Zusammenarbeit mit den Akteuren im Haupt- und Ehrenamt
- Souveräne Persönlichkeit mit Kreativität, Organisationsgeschick und strukturierter, selbstständiger und zielorientierter Arbeitsweise

- Gute Englischkenntnisse in Wort und Schrift, und Bereitschaft die deutsche Sprache zu erlernen
- Sicherer Umgang mit modernen Kommunikationsmedien
- Bereitschaft zu Dienstreisen und Einsätzen am Wochenende
- gute MS-Office-Kenntnisse und den Führerschein Klasse B

Die Vergütung ist der Bedeutung der Aufgabe angemessen und orientiert sich am Leistungssportpersonalkonzept des Deutschen Olympischen Sportbundes.

Ihre ausführliche Bewerbung unter Angabe Ihrer Gehaltsvorstellungen richten Sie bitte bis zum **30.09.2025**, zusammengefasst in einer pdf-Datei, per Email an [personal@dsv.de](mailto:personal@dsv.de)

## **Job advertisement**

The German Swimming Association (DSV), the governing body for all aquatic sports in Germany and one of the largest sports associations in Germany, with its 18 regional associations, currently 2,322 clubs, and approximately 603,000 members, as well as five Olympic sports (pool swimming, open water swimming, synchronized swimming, water polo, and diving). The DSV is committed to competitive, recreational, and health sports. DSV represents the interests of its members both at home and abroad. Its headquarters are in Kassel. As of 01.10.2025, the DSV is looking for a

### **National coach (m/f/d) water polo**

The full-time position (40 hours/week) is initially limited to two years, with an option for extension.

#### **Your main tasks:**

- Responsible promotion and leadership of the men's national team
- close cooperation and communication with national team members
- Responsible implementation of association activities (courses, training camps, competitions) of the men's national team
- Central interface for the coordination of association and club measures
- Responsible management and control of the ITP (Individual Training Planning) of the national squad and implementation of the water polo structural plan
- Implementation and further development of complex performance diagnostics (KLD) and training data documentation of the assigned National team athletes
- Development of a long-term strategy to improve the performance of the national team
- Collaboration in the creation and development of sports Framework training concepts
- Regular professional exchange (training methods, tactical concepts, individual support) on place with the nation junior coach, the coaching team at the national bases as well as state and club coaches
- Development of cadre and nomination criteria for the national squad
- Assistance in the development and implementation of milestone and structural discussions with the German Olympic Sports Confederation (DOSB)
- Cooperation with the partners of dual career
- Participation in trainer training and further education in Water polo (exchange of information on player development and training methods)

#### **Your profile:**

- Successfully completed university degree in sports science and/or certified trainer or a comparable qualification (min. A-License)
- Experience and international success in the junior and elite sectors (proof of development/training of young talents from the junior to the elite sector)
- International network and knowledge of international developments in water polo regarding tactical variations, technical requirements and physical abilities
- Strong communication skills with high social competence and motivational ability
- trusting cooperation with the actors in full-time and voluntary positions
- Confident personality with creativity, organizational skills and structured, independent and goal-oriented Working method
- Good written and spoken English skills, and willingness to learn German if necessary
- Confident handling of modern Communication media
- Willingness to travel and work on weekends
- good MS Office skills and a Class B driving license



The remuneration is appropriate to the importance of the task and is based on the competitive sports personnel concept by the German National Olympic Committee.

Please send your detailed application, including your salary expectations, by email to [personal@dsv.de](mailto:personal@dsv.de) **by 30.09.2025** , summarized in a single PDF file .